



***Vídeo sobre prevención de drogas
en adolescentes:***

“¿HABLAMOS DE DROGAS?”

Dossier producción vídeo educativo

¿HABLAMOS DE DROGAS?

1. Descripción del proyecto

Hoy en día, drogas y jóvenes, sobre todo jóvenes en la etapa de la adolescencia, es un binomio que provoca mucha preocupación y miedo entre los padres y las madres. En los diarios no dejan de aparecer titulares en los que se informa del aumento del número de menores que acceden a las drogas, y de que el acceso a éstas se produce cada vez en edades más tempranas y de una forma más fácil. Aunque los jóvenes cada día están más informados y conocen mejor los perjuicios que las drogas les pueden ocasionar en su salud, en sus estudios y en sus relaciones; su consumo no disminuye. Parece que muchos jóvenes no entienden, o no saben disfrutar de su tiempo libre sin hacer uso de estas sustancias.

Desde las diferentes administraciones, desde la escuela y desde las familias, se intenta poner límite a este consumo tan preocupante. Pero ¿qué pueden hacer los padres y las madres al respecto?

Falta de comunicación, miedo a hacer frente al problema, no saber cómo hacerlo, falta de entendimiento... Muchas pueden ser las causas por las que los padres y las madres se ven incapaces de ayudar a sus hijos a hacer frente a este problema.

Este proyecto audiovisual pretende facilitar que los padres y las madres conozcan y entiendan mejor lo que impulsa a un joven a acercarse a este consumo. El porqué consumen drogas, con quién, para qué, cómo se enfrentan a este problema... Muchas preguntas a las que trataremos de dar respuesta, para que a los padres y las madres les sea más fácil entender a sus hijos, y cómo el ambiente en el que se mueven, el propio grupo, la falta de alternativas, les encaminan a este consumo. Seguro que este proyecto también les ayudará a hacer frente a esta problemática. Por otro lado, este trabajo también ayudará a los jóvenes a conocer mejor la postura y las preocupaciones de los adultos.

Sinopsis

En este trabajo se presentarán una serie de testimonios de padres, madres y jóvenes que expondrán las causas, preocupaciones, miedos y situaciones que

provoca el consumo de drogas. Pretendemos establecer un diálogo entre ambos colectivos, padres y jóvenes, para que de éste salga algo interesante que pueda ayudar a ambas partes; pero siempre desde el entendimiento y no desde el enfrentamiento, desde la empatía y no desde la arrogancia, desde la comprensión frente a la imposición. Los padres y las madres juegan con una ventaja, hace ya algún tiempo fueron jóvenes, y, aunque en épocas diferentes, todos saben lo que supone tener 15 o 16 años, aunque a veces lo hayan olvidado. Este vídeo pretende eso, volver a recordar lo que supone ser adolescente, pero en el siglo XXI y con padres y madres del siglo XXI.

2. Objetivos didácticos

Objetivo general:

Abordar el consumo de drogas en los adolescentes desde el punto de vista de los jóvenes y desde el punto de vista de los padres.

Objetivos específicos:

Conocer qué piensan los jóvenes sobre el consumo de drogas y cómo, por qué, y para qué se acercan a él.

Mostrar las preocupaciones, dudas, temores... que tienen los padres sobre el consumo de drogas en los jóvenes y en sus propios hijos.

Facilitar el acercamiento entre padres y jóvenes ante el problema del consumo de drogas.

Ofrecer un diálogo entre ambos colectivos para sacar conclusiones que ayuden a hacer frente a este problema juntos.

3. Formato

Como ya se ha comentado anteriormente, este trabajo está fundamentalmente basado en los testimonios de los jóvenes, y de los padres y las madres. A través de exposiciones en grupo, se aborda el tema en cuestión. Previa a la realización de las grabaciones, se realizaron algunas sesiones de trabajo con los grupos de jóvenes que participaron en este proyecto, en las cuales se debatió y reflexionó

sobre el consumo de drogas, con el objetivo de conseguir un trabajo más profundo y preciso que fuera a la esencia del problema que estamos tratando. Para nuestra asociación, el proceso, en la generación de cualquier material audiovisual, es la base de nuestro trabajo; por ello, vimos esencial, antes de la grabación del material, realizar una labor importante de documentación, información y preproducción, en la que también contamos con una figura clave, como son los profesionales que trabajan habitualmente el consumo de drogas en los jóvenes. Pretendemos que los verdaderos protagonistas de este trabajo sean los jóvenes, y los padres y las madres, ya que para ellos van dirigido este vídeo.

Datos de producción

Producción: AIRE COMUNICACIÓN

Realización: Andrés Piñeiro

Guión: Andrés Piñeiro

Edición: Serafín Barros

Año: 2007